

Fortaleciendo la sostenibilidad en América Latina:

# El rol de nuam en la transición hacia mercados más verdes y accesibles

“Consideramos fundamental examinar de cerca los desafíos y oportunidades específicas para las empresas en América Latina en su búsqueda de prácticas empresariales sostenibles”.

Por **Juan Pablo Córdoba**, gerente general de nuam exchange.

**A**mérica Latina enfrenta desafíos ambientales, sociales y económicos cada vez más urgentes, y las empresas juegan un rol crucial en la búsqueda de soluciones innovadoras y responsables. El compromiso con la sostenibilidad debe superar obstáculos como la presión sobre los recursos naturales, los efectos del cambio climático, las migraciones y los retos que trae una sociedad cada vez más integrada e informada.

En este contexto, desde nuam exchange, holding regional surgido de la integración de las Bolsas de Santiago, Colombia y Lima, consideramos clave examinar los desafíos y oportunidades específicos para las empresas en América Latina en su búsqueda de prácticas empresariales sostenibles.

nuam se centra en que nuestros mercados ofrezcan oportunidades de prosperidad, integrando la sostenibilidad como parte esencial de nuestro negocio. Esto nos motiva a abordar las temáticas ASG en dos frentes principales.

Primero, en nuestro rol como proveedores de infraestructura para los mercados de capitales en Colombia, Chile y Perú, estamos comprometidos con ofrecer productos y servicios innovadores y sostenibles. Esto incluye bonos temáticos con posibilidad de doble listado en otros mercados globales, donde nuam ha logrado financiar más de US\$ 4.000 millones, market data e índices ASG. Además, mantenemos diálogo con nuestros aliados en sostenibilidad para asegurar que sean proveedores de información, y formación para emisores, inversionistas, intermediarios y participantes del mercado en general.

A la par, estamos impulsando el nivel de nuestras compañías listadas para crear un segmento premium en nuam, centrado en las mejores prácticas globales en sostenibilidad, y así atraer inversores regionales e internacionales hacia nuestro mercado integrado.

El segundo frente se centra en la sostenibilidad corporativa de nuam como empresa emisora, implementando estándares de revelación en sostenibilidad



Juan Pablo Córdoba, gerente general de nuam exchange.

como la NCG N°461 de la CMF, y adaptándonos a las normas NIIF S1 y S2 de la IFRS, mientras que continuamos gestionando activamente los riesgos ASG de nuestra compañía. Si queremos liderar con el ejemplo, realizar mediciones de nuestro actuar en materias de sostenibilidad y la percepción que tienen de ello nuestros grupos de interés se torna relevante. Es así como la quinta versión del estudio “ESG Investment Practices” de SSINDEX, realizado a la Bolsa de Santiago, hoy filial de nuam, reveló que el 31% de los inversionistas ha desinvertido en empresas por malas prácticas ASG, resaltando la importancia de ser rigurosos y exhaustivos en la gestión de estos temas.

dos los proyectos de transición energética sean financiados a través de nuestro mercado.

De la mano de nuestros emisores e inversionistas, queremos ser un puente para canalizar la inversión hacia esta transición y los mecanismos de compensación de emisiones de carbono para el mundo, en especial si consideramos que nuestra región es rica en minerales estratégicos como el litio, cobre y níquel, que son clave en la transición energética global.

## DEMOCRATIZAR EL ACCESO AL MERCADO

Si bien las bolsas de valores han sido tradicionalmente foros en los que grandes compañías encuentran oportunidades para levantar capital para financiar su crecimiento, como nuam creemos que para otorgar oportunidades de prosperidad en la región, también es importante que las pymes, startups y los emprendimientos encuentren aquí soluciones de financiación. Así, buscamos que empresas de todos los tamaños puedan acceder al mercado y se les permita consolidar y expandir sus negocios, de tal manera que se conviertan en creadoras de valor para los países, las economías y los trabajadores, en los mercados donde se desempeñan.

Para acercar a empresas medianas y pequeñas al mercado de capitales y ofrecer un entorno propicio para la innovación y la expansión empresarial en América Latina, contamos con iniciativas como ScaleX y a2censo.

a2censo es la plataforma de financiamiento colaborativo administrada por la Bolsa de Valores de Colombia, facilitando la entrada al mercado a pequeñas compañías que buscan financiar su crecimiento. Ofrece productos de deuda, emisión de acciones y notas convertibles, siendo este último único en su tipo en la región.

Mientras que en ScaleX, el mercado alternativo de la Bolsa de Santiago, las startups con un fuerte componente tecnológico y un crecimiento sostenido, al igual que empresas con un nivel de ventas consolidado, pueden obtener financiamiento por parte de inversionistas calificados a través de la emisión de acciones.

En nuam estamos comprometidos con el cambio climático en los tres países donde operamos. En Chile, firmamos el Acuerdo Verde del Ministerio de Hacienda y somos parte de Chapter Zero Chile, mientras que en Colombia y Perú promovemos la inversión responsable a través de iniciativas como Task Force de Inversión Responsable en el primero, y a través de la Bolsa de Valores de Lima, participamos en el Programa de Inversión Responsable (PIR). Además, estamos realizando nuestro primer ejercicio de doble materialidad para gestionar temas clave internamente y desarrollar nuestra estrategia de sostenibilidad a largo plazo.

## CAMBIO CLIMÁTICO, UN LLAMADO URGENTE

Sin duda, el cambio climático es uno de los mayores desafíos globales. Por ello, para 2024, uno de nuestros proyectos prioritarios es convertirnos en una empresa Net Zero, para lo cual estamos midiendo nuestra huella de carbono en los tres países según el GHG Protocol, y planeamos establecer metas de reducción y explorar proyectos para compensar nuestro impacto ambiental.

En nuestro rol de articuladores, creemos que contar con un mercado de bonos con estándar y acceso global, y una taxonomía relativamente homogénea en los tres países debería ayudar a que to-